
№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Зульмира Юсупова

В  Правительстве Да-
гестана обсудили во-

просы переселения жителей 
Новолакского района на но-
вое место жительства

 7 августа на совещании 
в Правительстве Дагестана 
обсудили вопросы реализа-
ции программы по пересе-
лению лакского населения 
Новолакского района на 
новое место жительства и 
восстановлению Ауховского 
района. 

На совещании приня-
ли участие Министр 

юстиции РД  Х. Пашабеков, 
начальник Управления Пра-
вительства РД по вопросам 
переселения лакского насе-
ления Новолакского района 
на новое место жительства и 
восстановления  Ауховско-
го района  М. Магомедалиев, 
руководитель Росреестра по 
РД С.Магомедов,  глава МО 
«Новолакский район» Г.Ай-
диев,заместитель министра 
по земельным , имуществен-
ным отношениям и вопросам 
торговли РД В.Кехлеров, на-
чальник  отдела организации 
управления  лесами и веде-
ния  лесного реестра комитета 
по лесному хозяйству РД С. 
Исраилов, заместитель главы 
МО «Новолакский район» З. 
Джиржисова, заместитель гла-

вы администрации  Кумторка-
линского района Ю. Вагидов.  

Вел совещание зампред 
Правительства — глава Минэ-
кономразвития Дагестана Ра-
юдин Юсуфов.

Предваряя обсуждение, ви-
це-премьер подчеркнул, что, 
несмотря на принимаемые ру-
ководством республики меры 
и проводимую на протяжении 
многих лет работу, до сих пор 
остается много вопросов по 
переселению лакцев на новое 
место жительства.

«Нам предстоит пересе-
лить свыше 13 тысяч человек, 
создав для них все необходи-

мые условия для проживания. 
Для этого предстоит в новых 
населенных пунктах создать 
соответствующую инфра-
структуру, проложить доро-
ги, построить объекты здра-
воохранения, образования, 
культуры. В настоящее время 
во всех населенных пунктах 
Новостроя построены школы, 
в ряде сел — дошкольные уч-
реждения. В текущем году за-
вершается строительство еще 
двух прекрасных современ-
ных садиков. В четырех на-
селенных пунктах возведены 
административные здания, в 
оставшихся селах также пред-
стоит их построить», — сооб-
щил Раюдин Юсуфов.

Он напомнил, что для 
переселенцев в общей 

сложности  построено 3053 
дома, осталось построить еще 
свыше 660.  

В ходе выступлений участ-
ники совещания озвучили 
проблемы, связанные с подве-

дением в населенные пункты 
инженерной инфраструктуры.

Выслушав представите-
лей Управления Пра-

вительства Дагестана по пере-

селению лакского населения 
Новолакского района на новое 
место жительства и восста-
новлению Ауховского района, 
зампред поручил ускорить 
подготовку проектно-сметной 

документации на объекты, 
подлежащие  строительству в 
Новострое.

Обращаясь к руковод-
ству Новолакского 

района, Юсуфов озвучил не-
обходимость обеспечить рабо-

той переселяемых людей. По 
его словам, в Новострое стро-
ятся больницы, детские сады, 
школы, различные учрежде-
ния, недалеко находится ОАО 

«Каспийский завод листового 
стекла» и другие предприятия, 
где могут быть трудоустроены 
переселенцы.  

Участниками совеща-
ния также были за-

тронуты земельные споры, 
которые периодически возни-
кают в Новолакском районе. 
В частности, речь идет о се-
лах Чапаево, Новоругуджа и 
Дахадаевка.  Зампред поручил 
Минимуществу республики 

оперативно выехать на место 
и инструментально опреде-
лить границы этих населен-
ных пунктов с участием всех 
заинтересованных сторон.

Совещание  в  Правительстве  РД
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Патимат Юнусова
 

Про сотрудницу 
Новомехельтин-

ской сельской библио-
теки Омарову Тамару, 
с уверенностью можно 
сказать, что она одна 
из тех скромных, трудо-
любивых и преданных 
своему делу библиоте-
карей, чьими усилиями 
и сохраняется интерес к 
книжной культуре.

 Истоки этой искрен-
ности и теплоты  души 
идут из детства. Родилась 
и выросла она  в селе 
Новокули Новолакского 
района в семье участни-
ка войны Каммаева Муси 
Керимовича. Окончив 
успешно среднюю школу, 
Тамара поступила в  куль-
турно- просветительное 
училище по специально-
сти библиотекарь. Создав 
семью,перееехала жить в 
село Новомехельта, и сра-
зу была принята на работу 
библиотекарем. В трудо-
вой книжке одна запись.

На работнике би-
блиотеки лежит  

особая миссия, ведь имен-
но от его профессионализ-
ма зависит, будут ли чи-
татели дружить с книгой 
. Кто хоть раз побывал в 
этой библиотеке, навер-
няка сохранил в памяти ее 
теплую атмосферу.

Читальный зал обстав-
лен  стеллажами с книга-
ми, украшен рисунками 
юных читателей, на пол-
ках — идеальный поря-
док.  Разнообразна  жизнь 
читателей библиотеки: 
она организует литера-
турные вечера, знакомит 
юных читателей с культу-
рой, традициями и обы-
чаями своего народа. Обо 
всех этих событиях чита-
тель должен знать, узнать 
что – то полезное для себя, 
поэтому организует встре-
чи детей с известными 

людьми, специалистами 
своего дела.

Вечер, посвящен-
ный 85- летию 

Фазу Алиевой, под назва-
нием «Муза  дагестанской 
поэзии» был проведен в 
библиотеке при большом 
скоплении гостей. Два со-
держательных стенда по-
священы Году экологии.  
В библиотеке  собран об-
ширный материал о жизни 
и боевом пути участников 
ВОВ и тружеников  тыла.  
Учащиеся школы исполь-
зуют эти материалы для 
своих мероприятий. Та-
мара Мусиевна принима-
ет участие в подготовке и 
проведении мероприятий 
, проводимых совместно с  
сельской администрацией, 
домом культуры и школой.

В детском саду «Алые 
паруса» совместно с ра-
ботниками садика, работ-
ники сельской библиотеки  
провели мероприятие под 
названием «День детского 
счастья».

Книга – сказочная 
лампа, дарящая че-

ловеку свет на дорогу жиз-
ни. Библиотекари должны 
использовать  книгу – как 
инструменты мудрости, 
проводить различные ме-
роприятия, направленные 
на привлечение роли кни-

ги в жизни людей .
Большое оживление 

отмечается  в библиотеке 
во время летних каникул. 
Остается только удивлять-
ся   работоспособности 
Тамары Мусиевны и раз-
нообразию её интересов.

В настоящее время- 
эпоху интернета, печатные 
издания все более отходят 
на второй план, уступая 
место электронным  ана-
логам. Но, несмотря на 
все это, библиотеки оста-
ются чем – то  большим, 
чем просто хранилищами 
книг.

 Омарова  Тамара 
нашла себя в жиз-

ни не только как хозяйка 
книжного мира, но и как 
хранительница домаш-
него очага.  Односельча-
не отзываются о ней как 
о  скромной женщине, с 
добрым нравом.   Ее сло-
во умеет найти дорогу к 
сердцу.  Ее отношение 
отличается удивительной 
теплотой.

В семье трое детей, все 
получили высшее образо-
вание. Двери дома всегда 
открыты для друзей, род-
ственников, односельчан.  
А добрые дела семьи Ома-
ровых послужат залогом 
долгой и счастливой жиз-
ни.

  Библиотекарь-
 миссия   особая

Будни 
сельской  администрации
Автор:  Зульмира Юсупова

О работе, проводимой МО 
«село Чапаево»,  проин-

формировала заместитель  гла-
вы администрации села Сагират 
Магомедова.

Наша сельская администра-
ция,- говорит Сагират Магомедо-
ва,- работает над приоритетными 
проектами  Главы Республики Да-
гестан. Актуализация  земельных 
участков, и объектов капитального 
строительства  – эти вопросы явля-
ются приоритетными на сегодняш-
ний день.По земельным участкам 
за семь месяцев выполнен план на 
89% , по объектам капитального 
строительства план выполнен на 
44%.  Работа  по  сбору  налогов 
всегда в центре  внимания  нашей 
сельской администрации. В июле 
этого года  на сто процентов уда-
лось осуществить сбор налогов с 
населения. Собрано 83тысячь ру-

блей,планвыполнен на 100%. Ад-
министрация села также оказывает 
услуги  ЗАГС.

Но, актуализация идет мед-
ленными темпами. В этом 

месяце у нас 89 % по земельным  
участкам,  49% по объектам капи-
тального  строительства. Конечно,-
мы работаем  над этим вопросом. 

Процентов по объектам  ка-
питального строительства  

меньше, потому что не получив зе-
ленки на земельные участки, полу-
чить право собственности не уда-
ется. Если не в этом месяце, то в 
следующем мы постараемся полу-
чить стопроцентные  результаты.

Идет  регистрация  граждан   на 
портале Госуслуг. Годовой план  

- 448 граждан, на сегодняшний   
день проделана работа по реги-
страции  251граждан.

Каждый день у нас  идет 
прием граждан. В ос-

новном,они обращаются по зе-
мельным вопросам.Главные 
проблемы лакского населения 
— оформление земель в Ново-
строе, а чеченского населения 
-   оформление  домостроений, 
переданных  им по актам, в рам-
ках переселения. Оформляем 
документы по вопросам предо-
ставления земельных участков и 
домостроений, собираем пакеты, 
отправляем или через МФЦ, или 
в Новолакский район.

Во исполнение поручения 
заместителя Председателя 

Правительства РД БилалаОма-
рова  от 13 .06. 2017г.№11/6- 30 
,в связи с тем, что 2017 год объ-
явлен Годом экологии  в РФ, в 
селе создана рабочая группа по 

осуществлению контроля  за про-
ведением мероприятий по унич-
тожению  карантинных сорных 
растений на территории села. 

Ведется  работа по ликвида-
ции несанкционированной му-
сорной свалки, расположенной 
на верхней улице вдоль обрыва.

Одним из проблемных во-
просов  на селе не только 

у нас, но  и в других населенных 
пунктах, является неудовлетвори-
тельное  водоснабжение.   Возни-
кают проблемы с водоснабжени-
ем и электрическим освещением 
села. Над этими вопросами рабо-
тает отдел ЖКХ. Эти проблемы, 
я надеюсь, в ближайшее  время 
будут решены.

Автор: Патимат Юнусова

В сельской  библиотеке  работает 
библиотекарем Вагабова  Хади-

жат  Сулеймановна.
Библиотека - это образовательный ин-

формационный и культурный центр. Здесь 
есть литература по всем отраслям знаний - 
разнообразная по содержанию,годам изда-
ний, целевому назначению, читательскому 
интересу.

Книга - сказочная лампа, дарящая чело-
аеку свет на дорогах жизни.

Библиотекари должны уметь правильно 
использовать  книгу- инструмент мудро-
сти.

В этом напрвлении хорошо работает 
молодая работница Хадижат. 

Постоянно обновляются действующие 

фото - и книжные выставки. Действует 
клуб «Хозяюшка».  Стенд «Книга- лучший 
друг ребенка» сразу бросается в глаза, ор-
ганизованная для приобщения детей к цен-
ностям литературы через чтение.

Умная, исполнительная работница би-
блиотеки пришлась по душе всем жителям 
села, люди тянутся к живому общению, ди-
алогу.

Она старается организовать встречи чи-
тателей с интересными людьми, проводит 
круглые столы на разные темы, посвящен-
ные знаменательным датам.

Старается разнообразить свою работу, 
вовлекать читателей в творческий процесс, 
поднимать на встречах самые разнообраз-
ные  вопросы.

А это значит, что впереди у нее много 
интересной работы.

Книга - инструмент  мудрости
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   Прием  граждан  по  вопросам  переселения
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Автор: Умугали Яхьяева

4 августа, в МО «Новолакский 
район» комиссия в составе началь-
ника УО Руслана Магомедова, глав-
ного специалиста по ГО и ЧС Нур-
магомедаНурмагомедова, главного 
врача ЦРБ им Н.Мирзоева Людми-
лы Султановой,  специалистов рай-
онной администрации  и  управле-
ния образования  совершила рейд по 
проверке готовности образователь-
ных учреждений района к началу 
учебного года.

На первом этапе комиссия посе-
тила четыре школы: Новоку-

линскую №1,Новочуртахскую №1, Но-
вочуртахскую №2, и Новолакскую №1, 
и,  пришла к выводу, что более  всего 
к приему учащихся 1 сентябряготова-
Новокулинская СОШ №1. В этой шко-
ле кабинеты, подсобные помещения, 
коридоры, санузлы – все отремонти-
ровано:   побелено, покрашено, отре-
ставрировано. Ограда вокруг школы 
отремонтирована, во дворе чистота и 
порядок, помещение котельной отре-
монтировано. 

Специалисты УО  проверяли шко-

лы района на предмет  оснащенности 
их наглядными пособиями, стендами, 
школьной атрибутикой, техническими 
средствами, которые служат обязатель-
ным  дополнением к учебному процес-
су в образовательных учреждениях.

Следует отметить, что каждая 
средняя школа по президент-

ской программе получила компьютеры 
и подключена к Интернету. В районе 
нет  ветхих школ. За последние годы 

сданы в эксплуатацию несколько  кра-
сивых, просторных школ на террито-
рии переселения. В рамках националь-
ного проекта «Образование» школы 
на территории переселения получили 
школьные автобусы.

Правильное питание – также 
немаловажное условие для 

сохранения здоровья, особенно в дет-
ском возрасте. Организация  питания 
школьников – проблема, которой уде-

ляет внимание районное руководство. 
Работа школьных столовых постоянно 
контролируется лично главой райо-
на Гаджи Айдиевым. Вопрос питания 
школьников систематически рассма-
тривается на совещаниях и круглых 
столах, которые организует замести-
тель главы МО Земфира Джиржисова, 
курирующая образовательные учреж-
дения района.

Постоянно улучшается и обновля-
ется оснащение школьных столовых.

Комиссия  тщательно проверяет 
оснащенность школьных столовых: 
наличие кухонного оборудования, не-
обходимой посуды, кухонной техники, 
наличие горячей и холодной воды, сто-
ловой мебели и т.д.

Большое значение комиссия при-
дает вопросам безопасности 

школьников. В этой связи проверяется 
оснащение кабинетов ОБЖ, физкуль-
турных залов, медицинских кабинетов, 
наличие наглядности антитеррористи-
ческой направленности и т.д.

Работа комиссии продолжается. 
Рейды будут продолжаться в течение 
следующей недели.

Рейды по школам 

Год экологии
Автор: Умугали Яхьяева

Год экологии в Российской Феде-
рации проводится в соответствии 

с Указом Президента в целях привле-
чения внимания общества к вопросам 
экологического развития России, сохра-
нения биологического разнообразия и 
обеспечения экологической безопасно-
сти.

 В план года экологии включено 64 
природо охранных  мероприятия, реа-
лизуемых 21 крупным предприятием в 
22 субъектах РФ. Снижение выбросов 
загрязняющих веществ в окружающую 
среду составит свыше 70 тыс. тонн в год. 
В план Года экологии включено более 70 
мероприятий, касающихся охраны во-
дных объектов. Открытие 2 февраля в пос. 

Красноармейск завода по переработке ис-
пользованных автошин ознаменовало со-
бой открытие Года экологии в  Дагестане.

Много работ по благоустройству рай-
онного центра проделано и в Новолакском 
районе. В рамках года экологии высажены 
саженцы декоративных деревьев, рекон-
струирован парк в районном центре, об-
новлён памятник участникам ВОВ, про-
изведена зачистка лесополосы от сухих 
веток и дикого кустарника. Большая работа 
проведена по  санитарной очистке улиц и 
площадей:  выявлены и ликвидированы не-
санкционированные свалки, произведена  
очистка берегов реки Ярыксу  и празднич-
ной поляны  на  окраине села Новолакское.

Работы по санитарной очистке  будут 
продолжены и на переселенческой терри-
тории.

Автор: Патимат Юнусова
 
Абдурахманова ГабибатДибировна с 1984 года 

работает директором Дома культуры  в селе Тух-
чар. До этого  работала в городе Каспийске.

Она жизнерадостная, доброжелательная, уме-
ющая поддержать радость других. Среди 

молодых и людей старшего поколения  всегда стара-
ется быть   обходительной.Принимает самое актив-
ное участие во всех проводимых мероприятиях ре-
спубликанского и районного масштаба. Награждена 
почетной грамотой «За вклад в развитие многонаци-
ональной культуры Республики Дагестан».

Установились хорошие, дружеские добрососед-
ские отношения с Ножайюртовским районом, в част-
ности  с работниками  села Галайты, которые всегда 
готовы прийти на помощь и взаимовыручку и это 
еще  дополнительная возможность узнать культур-
ные традиции чеченского народа. 

Образование Центров традиционной культуры 
народов России на базе сельских клубных учрежде-
ний в нашей республике началось в 2013 г по ини-
циативе  главы Дагестана  РамазанаАбдулатипова в 
рамках одного из приоритетных проектов развития 
Дагестана «Человеческий капитал». Но миссия цен-
тров значительно шире. Они выполняют просве-
тительские задачи, знакомят с культурными тради-
циями   многонационального Дагестана и регионов 
России.

В доме культуры селении Тухчар имеется такой 
центр.Здесь представлены экспозиции этно-

культурного наследия: предметы быта и старинная 
домашняя утварь, национальные костюмы, музы-
кальные инструменты, изделия мастеров народных 

промыслов и многое другое.
«Уважение к минувшему – вот черта, отличающая  

образованность от дикости…» -эти слова А.С.Пуш-
кина из статьи «О русской словесности» с полным 
правом можно отнести и к Центрам традиционной 
культуры народов России, выполняющим функции 
развития не только художественного творчества и 
исполнительского  искусства,  но и возрождения са-

мобытных обрядов, обычаев, традиций.
Сегодня кардинально меняются условия, темы 

жизни. Особенно подвержена новациям молодежная 
среда. У нее сегодня свои интересы, духовные за-
просы и идеалы. Поэтому перед центрами стоит еще 
одна большая задача – привлечь детей и подростков к 
творчеству, занять их досуг, отвлечь от агрессивного 
влияния радикально – экстремистских течений, что 

способствовало бы возрождению традиционного  на-
родного механизма восприятия и применения духов-
но – нравственных, культурных ценностей в жизни 
грядущих поколений.

 Вот как ответила  ГабибатДибировна на вопрос  
о том, какую работу проводит  сельское учреждение 
культуры по антитеррору, воспитанию молодежи в 
традициях предков:

 -   Терроризм и экстремизм относятся к числу 
самых опасных и трудно прогнозируемых явлений 
современности, которые приобретают все более раз-
нообразные формы и угрожающие масштабы. Тер-
рористические акты чаще всего приносят массовые 
человеческие жертвы, влекут разрушение материаль-
ных и духовных ценностей, не поддающихся порой 
восстановлению, сеют вражду между людьми. Во-
просам борьбы с экстремизмом необходимо уделять 
первостепенное значение. Для этих целей необходи-
мо активно использовать все возможности, сельские 
сходы с участием депутатов, работников, с имамами 
мечетей.  Авторитет религиозных лидеров является 
важным подспорьем на идеологическом фронте.

В селе Тухчар проводятся расширенные заседа-
ния с участием сельских имамов, с участием  

участковых, с приглашением депутатов, на которых 
постоянно  акцентируется внимание на необходи-
мости  активной разъяснительной работы среди 
населения, особенно молодежи, о  недопустимости 
распространения в нашем обществе чуждых идей ре-
лигиозно – политического экстремизма и террориз-
ма.  В этом году нами проведены  мероприятия  ан-
титеррористической направленности  под лозунгами 
: «Терроризм не пройдет», «Наркотики и религия», 
«Мы против террора».

С  уважением  к  прошлому
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Автор: Зульмира Юсупова
 
Проблема терроризма все еще остается акту-

альной в России.  Свою точку зрения по  этому по-
воду высказал религиозный и общественный де-
ятель района, заслуженный тренер РД, наставник 
молодежи  Айданов Нурмагомед Муртазалиевич.

 -Нурмагомед Муртазалиевич, какое бы опре-
деление вы дали терроризму?

-Терроризм – это политика воинственно настро-
енных государств, специально разработанная и 
направленная против нашего государства, как это 
делалось для развала Советского Союза и коммуни-
стической идеологии.  Для   этого западные страны и 
США используют все оружия. На сегодняшний  день 
основным оружием  служат деньги,- подкуп людей с 
помощью доллара. Исламская религия служит шир-
мой для этого.

Ислам же – это миролюбивая религия, призыва-
ющая к терпению и состраданию, Ислам не может 
иметь ничего общего с насилием и экстремизмом. 
Все приверженцы правильного традиционного Ис-
лама возмущены действиями преступников, которые  
прикрываются  исламской религией. Это я считаю 
безнравственным, их действиям нет никакого оправ-
дания. Ни в одной религии мира не призывают уби-
вать людей.

В Исламе нет места злу и насилию,  бесчеловеч-
ным  поступкам. В нашей религии высоко  ценится 
человеческая жизнь,  служение Всевышнему, соблю-
дение проповедей.

Сейчас многие хотят без труда зарабатывать день-
ги , вот таких заманивают нечистыми деньгами и они 
уходят в леса. Их заманивают для учебы в различные 

исламские государства с помощью тех же денег. В 
стране расшатан фундамент правильной исламской 
религии, многие не понимают где добро, где зло.

Нет  необходимости уезжать за  пределы респу-
блики для получения исламского образования. Его 
можно получить и у себя на родине. В первую оче-
редь, необходимо соблюдать золотое правило нрав-
ственности «Не делай другому того, чего не желаешь 
себе». Главное,  наладить свой внутренний мир. У 
многих основной целью в жизни становится  бы-
стрее разбогатеть. В целях  наживы и совершаются 
основные преступления.

-Кто в праве называется шахидом?
-Шахид- это тот,  кто отдает свою жизнь ради 

благого дела, защищая Родину, если  пришли  к тебе 
с войной, защищая свой дом или имущество, своих 
близких. Одурманенные психологическим воздей-
ствием со стороны, надев пояса смертников в мно-
голюдных  местах  убивают ни в чем  неповинных 
людей и называют себя шахидами. Они не шахиды 
– они бандиты. Никто не вправе лишать жизни того, 
кто не причинил тебе никакого вреда, какого бы ве-
роисповедания он не был.

 -Есть ли среди  ваших воспитанников в 
ДЮСШ приверженцы нетрадиционного ислама?

 -Придерживающихся неправильных   устоев, 
склоняющихся  к неправильному течению, среди 
наших ребят  я   не замечал, но не исключаю, что 
в  районе есть таковые. Среди ребят, занимающихся 
в нашей ДЮСШ есть соблюдающие  традиционный 
Ислам. 

Правильная   основа религии- это  то, что припи-
сано в Коране.  Необходимо это   прививать детям со 
школьной скамьи,   с   подросткового возраста. Долг  

каждого  мусульманина- помогать молодому поколе-
нию обрести свое истинное призвание без  насилия 
и террора.

Зло, под названием « Терроризм», необходимо  
искоренить  из общества общими усилиями. Равно-
душными оставаться  нельзя.

В Исламе нет места насилию

Как страшно  звучит 
слово « Терроризм»!

Терроризм – это тяжкое 
преступление, когда орга-
низованная группа людей 
стремится достичь своей 
цели при помощи насилия, 
запугивания. Физического 
насилия, убийств, поджо-
гов, взрывов, захватов за-
ложников. Каждый день 
приходится слышать о зло-
деяниях, которые соверша-
ет человек, по отношению  
к человеку. Но почему это 
так,- очень тяжело понять. 
Люди, наделенные разу-
мом, сознанием, у которых 
в цивилизованном мире 
есть очень много возмож-
ностей понять друг друга 
по человечески, ведут себя 
как животные, терзают 
друг друга как дикие зве-
ри. Никак не хочется это 
воспринять. Откуда в лю-
дях столько зла?

Я 
учусь в 
Ч а п а е в -
ской шко-
ле, окон-
чила 9 
к л а с с о в . 
В школе 
у нас по-
с т о я н н о 
проводят 
классные 
часы, чи-
тают лекции по профилак-
тике экстремизма и терро-
ризма. Приходится слышать 
о злодеяниях, совершенных  
людьми, когда меня еще не 
было на свете. И их великое 
множество, все не перечис-
лишь. Только бросаешься в 
ужас. В нашей стране Рос-
сийской Федерации, в нашей 
республике Дагестан экстре-

мизм и терроризм получил  
широкое распространение. 
Террористические  актов, 
которые были совершены в 
нашей стране, не сосчитать.  
Именно этими обстоятель-
ствами и была вызвана необ-
ходимость разработки Феде-
рального закона «О борьбе с 
терроризмом» в 1998 году.

Часто жертвами терро-
ристов становятся невинные 
люди, в том числе и дети. В 
2004 году, когда террористы 
захватили школу в  осетин-
ском  городе Беслан,  мне 
было всего два года.  Я тогда 
понятия не имела о том, что 
происходит в мире. Сейчас, 
когда становлюсь взрослой 
и начинаю задумываться о 
том, как  так в течение двух 
суток  бандиты  удерживали 
детей, на душе становится  
трепетно. В чем провини-
лись эти 172 ребенка?  А 
ведь они счастливые, пол-

ные положительных эмоций,  
пошли в школу. Современ-
ная международная обста-
новка  неспокойна. Россий-
ское правительство почти в 
одиночку борется с мировым 
злом под названием ИГИЛ 
на территории Сирии. Я 
гражданка Российской Феде-
рации, многонациональной 
и многоконфессиональной 

страны. Я приверженка ис-
ламской религии –  чистой, 
правильной религии. И мне 
обидно, когда приходится 
слышать слова «Исламский 
терроризм» . В  исламе на 
сколько мне известно, ска-
зано: «жизнь человеку дал 
Аллах и забрать  тоже имеет 
право только Аллах».  Как 
террористы могут это объяс-
нить, когда отбирают жизни  
у невинных людей. Почему 
люди со злыми умыслами за-
соряют сознание  детей мыс-
лями, которые неподвластны  
их уму, заставляя  задавать 
совершенно не детские во-
просы взрослым.

Родителям, учителям, 
воспитателям приходится 
объяснять детям, что над 
ними нависла постоянная 
угроза, что нужно  опасаться 
всего,  что на каждом шагу 
их поджидает опасность. 
Почему не оставляют место 

в нашем сознании 
для детской мечты, 
для учебы, осущест-
вления чистых идей?   
Разве  понятие « 
Счастливое детство»  
остается в песнях 
тех времен, когда в 
мире еще не знали  
о терроризме?  Нас, 
детей начала ХХ1 
века можно отнести 
к детям войны? Ведь 

в мире идет война.
Хочется  призвать  миро-

вое  сообщество  к сплоче-
нию в борьбе с общим злом. 
Дайте возможность детям 
увидеть счастливое детство, 
жить под мирным небом, 
смотреть  вперед, строить  
лучшее будущее!

Л. Рамазанова 

Конкурс  районной  газеты
 «Вместе против террора»

Наркотиче-
ская зависимость 
– это состояние 
человека, при 
котором все его 
мысли сосредо-
точены лишь на 
том, где и как до-
стать очередную 
дозу наркотика. 
Н е в ы н о с и м а я 
боль будет про-
низывать тело и 
душу наркомана, 
если он вовремя 
не обеспечит себя жизненно не-
обходимым допингом. Под стра-
хом прочувствовать все «преле-
сти» состояния во время ломки 
наркозависимый готов на все, 
даже на противозаконные дей-
ствия. Ни о какой морали и речи 
быть не может. Для наркомана 
важнее всего своя личная выго-
да и удовлетворение главной и 
единственной цели – потребле-
ние наркотика.

Желание снова в полной 
мере ощутить состояние эйфо-
рии заставляет наркомана начать 
новую жизнь, правда, намного 
мрачнее, примитивнее и короче, 
чем предыдущая. Общество в 
своем большинстве не принима-
ет и даже призирает такие лично-
сти, но, тем не менее, стремится 
направить их на путь истинный 
и вернуть к нормальной жизни 
любого, кто устал зависеть от 
«кайфа» и не может справиться 
с этим самостоятельно.

Наиболее доступным и ши-
роко практикующим методом 
профилактики наркомании, изо-
бретенных обществом для со-
кращения количества наркоза-
висимых, является пропаганда 
здорового образа жизни в шко-
лах и знакомство юных умов с 
жестокими реалиями наркоман-
ской жизни. Выбор этой возраст-
ной категории не случаен, пото-
му что именно подростки более 
остальных способны поддавать-
ся пагубному влиянию в силу 
своей наивности, любознатель-
ности и своего протеста против 
общественных устоев.

При правильном подходе есть 
шанс оградить юношей и деву-
шек от неправильного, а может и 
рокового, выбора в своей жизни 
путем преподнесения реальной 
информации о свойствах нарко-
тических веществ и последстви-
ях их употребления.

К. Цахаева

Профилактика  
наркомании 

Наркомания давно стала эпидемией, которая беспощадно 
«косит» тысячи людей ежегодно. На борьбу с ней выделяются 
огромные средства, но и это не дает желаемого результата. Люди 
продолжают искать спасение и острые ощущения в наркотиках, 
и, сами того не замечая, становятся их заложниками, рабами. 
Смысл жизни наркомана состоит в том, чтобы принять вовремя 
дозу, а окружающий мир – семья, друзья, работа – не имеет ника-
кого значения. Для всего этого просто не остается места в жизни, 
напрочь поглощенной наркотическим дурманом.

АНТИТЕРРОР
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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В СПК «Дагестан»  завершена уборка урожая – самая «жаркая» для всех хо-
зяйств района пора.

По сведениям руководителя СПКАлгереяМусиева, общая площадь под ози-
мыми культурами в этом хозяйстве в этом году занимала 400 гектаров.

Ячменя в этом году собрано 150 т, урожайность составила 16 центров с гек-
тара. Пшеницы собрано 250 т. всего, что составило 21 центнер с одного гектара.

Кроме уборки зерновых, в этом хозяйстве параллельно шла заготовка грубых 
кормов. На сегодняшний день скошено сена со ста гектаров.

Яровых культур в этом году в хозяйстве нет.
Хочется отметить, отличившихся своей дисциплинированностью работников, 

и выразить им благодарность через газету, — сказал руководитель СПК. Это: 
комбайнеры – КушиевМагомедшапи и Омаров Зайнулабид; трактористы – Гади-
сов Осман и ХаваевКурбангаджи.

Следует отметить, заметил  в заключении АлгерейМусиев, что результаты ра-
боты в этом году намного лучше, чем в 2016 году.

В СПК «Дагестан» 
завершена уборка урожая

В хозяйствах Новолакского 
района завершается уборка урожая
 Автор: Умугали Яхьяева

Под урожай 2017 года сельхозпредприятиями Новолакского района было 
засеяно 4705 га, в том числе под  озимый  ячмень -505 га,  под озимую  пше-
ницу -4200 га.

Из них на сегодняшний  день убрано 3659 га озимых, при средней урожай-
ности 22,8 центнеров, с одного гектара. Общий вал составляет 8354 тонн. В том 
числе озимой  пшеницы  убрано  с  площади 3154 га, средняя  урожайность со-
ставляет 23 центнера  с  одного гектара. Намолочено 7275 тонн.В том числе ози-
мого  ячменя  убрано  с 505 га, намолочено  1079 тон.

Средний урожай составляет 21,3 центнеров с га. Осталось убрать сель-
хозпредприятиям 1046 га озимых.

По сельхозпредприятиям  параллельно  идет заготовка грубых кормов.  На 
сегодняшний день  заготовлено 10488 тонн сена, в том числе соломы -1995 тонн.  
Итого 12483 тонн по району.

Наиболее высокий урожай озимых получают  в СПК им.  Орджоникидзе, где 
средняя  урожайность  с одного гектара  составляет  25 центнеров.  В ООО «Гра-
нит» также  собрали 25 центнеров с гектара.  Работа по  уборке урожая в  сель-
хозпредприятиях  района продолжается.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

 Отделом надзорной деятельно-
сти и профилактической работы № 
8 по г. Хасавюрт, Хасавюртовско-
му, Новолакскому и Казбековскому 
районам в соответствии с планом 
основных мероприятий на 2017 год 
и во исполнение указания Главного 
управления МЧС России по Респу-
блике Дагестан на территории г. 
Хасавюрт, Хасавюртовского, Ново-
лакского и Казбековского районов 
проводится надзорно-профилакти-
ческая операция «Школа-2017». 

Целью операции является по-
вышение уровня противопожарной 
защиты на объектах образования и 
минимизация социальных и матери-
альных потерь от возможных пожа-
ров, усиление роли и эффективно-
сти деятельности заинтересованных 
структурных подразделений по про-
филактике пожаров в этой сфере. В 
период данной операции будут  про-
водиться надзорно-профилактиче-
ские мероприятия, направленные на 
повышение пожарной безопасности 
объектов образования, в том числе 
проведение плановых (внеплановых) 
выездных проверок за противопо-
жарным состоянием объектов обра-
зования с привлечением заинтересо-
ванных организаций.

В ходе проводимой работы, осо-
бое внимание будет уделяться:

- оборудованию объектов образо-
вания установками автоматической 
пожарной сигнализации и системой 
оповещения и управления эвакуаци-
ей людей в случае пожара;

- обеспечению объектов образова-
ния первичными средствами пожаро-
тушения;

- монтажу и эксплуатации элек-
троустановок в соответствии с требо-
ваниями нормативных документов по 
электроэнергетике;

- огнезащитной обработке сгорае-
мых конструкций;

- наличию и состоянию путей эва-
куации и эвакуационных выходов;

- обеспечению условий для бес-
препятственного подъезда и установ-
ки пожарной техники;

- состоянию источников наруж-
ного противопожарного водоснабже-
ния;

- пропаганде противопожарных 
знаний.

В начале нового учебного года 
в целях повышения безопасности 
детей, восстановления у них после 
летних каникул навыков безопасного 
поведения на дорогах и в транспор-
те, а также адекватных действий при 
угрозе и возникновении чрезвычай-
ных ситуаций ОНД и ПР № 8 по г. 
Хасавюрт, Хасавюртовскому, Ново-
лакскому и Казбековскому районам 
совместно с управлениями образо-
ваний города и районов разработан 
план проведения в образовательных 
учреждениях района «Месячника 
безопасности детей».

В рамках надзорно-профилакти-
ческой операции «Школа-2017» бу-
дет организован и проведен конкурс 
«Самый пожаробезопасный объект 
образования», по номинациям:

- самое пожаробезопасное до-
школьное учреждение;

- самая пожаробезопасная школа.
В соответствии с Федеральным 

законом «О пожарной безопасности» 
учреждения и организации, долж-
ностные и граждане, нарушившие 
требования пожарной безопасности, 
несут ответственность в соответ-

ствии с действующим законодатель-
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ную охрану по единому номеру экс-
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!
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тематический прием граждан по 
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вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è åÓ÷ðåäèòåëü: 
  Àäìèíèñòðàöèÿ ÌÎ

 «Íîâîëàêñêèé   ðàéîí»,
ãëàâíûé ðåäàêòîð
 Яõüÿåâà Ó. Í.

В соответствии со ста-
тьей 23.1 Федерально-

го закона от 28.12.2013 г. № 
442 «Об основах социального 
обслуживания граждан в РФ» 
(далее — Закон) независимая 
оценка качества оказания ус-
луг организациями социаль-
ного обслуживания является 
одной из форм общественно-
го контроля и проводится в 
целях предоставления полу-
чателям социальных услуг 
информации о качестве ока-
зания услуг организациями 
социального обслуживания, 
а также в целях повышения 
качества их деятельности.

Независимая оценка каче-
ства работы организаций, ока-
зывающих социальные услуги, 
предусматривает оценку усло-
вий оказания услуг по таким 
общим критериям, как:

открытость и доступность 
информации об организации 
социального обслуживания;

комфортность условий пре-
доставления социальных услуг 
и доступность их получения;

время ожидания предостав-

ления социальной услуги;
доброжелательность, веж-

ливость, компетентность ра-
ботников организаций соци-
ального обслуживания;

удовлетворенность каче-
ством оказания услуг.

При проведении незави-
симой оценки качества ус-
луг в сфере социального об-
служивания используется 
общедоступная информация 
об организациях социального 
обслуживания населения Ре-
спублики Дагестан, размеща-
емая также в форме открытых 
данных.

В целях создания условий 
для организации проведения 
независимой оценки качества 
оказания услуг Минтрудом РД 
с участием общественных ор-
ганизаций сформирован обще-
ственный совет по проведению 
независимой оценки качества и 
утверждено положение о ним.

Указанным общественным 
советом:

определен перечень орга-
низаций социального обслужи-
вания населения Республики 

Дагестан, в отношении кото-
рых проводится независимая 
оценка;

сформированы предложе-
ния для разработки техниче-
ского задания для организации, 
которая осуществляет сбор, 
обобщение и анализ информа-
ции о качестве оказания услуг 
организациями социального 
обслуживания (далее — опера-
тор).

Заключение государствен-
ного  контракта на вы-

полнение работ, оказание услуг 
по сбору, обобщению и анализу 
информации о качестве оказа-
ния услуг организациями со-
циального обслуживания осу-
ществляется в соответствии с 
законодательством о контракт-
ной системе в сфере закупок то-
варов, работ, услуг для обеспе-
чения государственных нужд. 
Минтрудом РД по результатам 
заключения соответствующего 
контракта оформлено решение 
об определении оператора, от-
ветственного за проведение не-
зависимой оценки качества — 
Дагестанской республиканской 

организации Общероссийской 
общественной организации  
«Всероссийское общество ин-
валидов».

По результатам работы, 
проведенной оператором, и 
представления в Минтруд РД 
соответствующей информации, 
будет сформирован рейтинг уч-
реждений социального обслу-
живания, а также выработаны 
меры по совершенствованию 
деятельности указанных орга-
низаций, а лучшей организа-
ции будет вручен переходящий 
кубок Минтруда РД.

Информация о резуль-
татах независимой 

оценки организациями соци-
ального обслуживания будут 
размещены на официальном 
сайте Минтруда РД в сети 
«Интернет», а также на сайте 
ГМУ с обеспечением техниче-
ской возможности выражения 
мнений получателями услуг и 
иными гражданами о качестве 
оказания этих услуг.

        Управление социального 
обслуживания   Минтруда РД

Автор: Умугали  Яхьяева  

Большую часть суток современная молодежь проводит в 
Интернете. Еще бы! Вся информация о любом предмете 

доступна, и получить ее можно очень быстро.
Однако социальные опросы констатируют, что многочасовое 

пользование Интернетом негативно сказывается на психологиче-
ском состоянии пользователей.

Ограниченное общение в социальных сетях заменяет молодым 
людям живой диалог. Современные подростки проводят много 
времени за экраном. Используют интернет не продуктивно: пере-
ходят по ссылкам на различные страницы, участвуют в разговоре 
ни о чем.

И вот таким образом теряют драгоценные минуты отдыха, жи-
вого общения.

Работники районной газеты «Голос времени» провели неболь-
шой  соцопрос среди юных пользователей соцсети.

Хотели бы вы максимально сократить время пребывания 
в сети?

Давид, 12 лет: «Я сам много сижу в сети, поэтому даже не 
знаю, как можно сократить время пребывания в Интернете»

Мухамед, 15 лет: «Интернет очень полезен. Оказывает по-
мощь в освоении школьных предметов. Ну, еще там много увле-
кательных игр».

Аида, 16 лет: «Это очень интересно. Но слишком увлекаться 
вредно. Я бы постаралась ограничить своих будущих детей  до од-
ного часа в день».

Вот так думают дети.
Наше мнение:
Родителям необходимо воспитать в детях самоконтроль и силу 

воли, так, чтобы дети сами осознали все негативное воздействие 
Интернета. Задача каждого из нас – уметь вовремя остановиться.

 Уметь   вовремя
 остановиться

Мукаилов Ибрагим Сейфединович 
профессию свою избрал серьезно 

и без больших раздумий. О многих вра-
чах говорят: они нашли свое призвание. 
Ибрагим Сейфединович  и есть тот врач 
,который нашел свое призвание в меди-
цине. Он человек ,который находится в 
вечном поиске. Древняя мудрость гла-
сит: « Велик тот врач, который лечит  не 
только делом ,но и словом , владея при 
этом всеми секретами своей профессии , 
добросовестно и успешно проходит  все ее 
ступени». Именно эти качества характе-
ризуют Мукаилова Ибрагима Сейфеди-
новича.

Ибрагим Сейфединович –народный 
врач , наделенный замечательными 

качествами: эрудированностью, скромно-
стью, честолюбием, доступностью для па-
циентов. Он не только любит свое дело , но 
более того-он любит людей , с которыми 
живет, работает.

Высокий профессионализм, стремление к 
поиску и желание оказать помощь пациен-
там  создали Ибрагиму Сейфединовичу ав-
торитет и уважение среди коллег и всего 
населения Новостроя.

Мы Вам искренне благодарны! Живи-
те долго и радуйте своим профес-

сионализмом и желанием оказать помощь 
своему народу.

Жители села Ахар : Маллаалиев О.Р., 
Юсупова Р.Ч.,  Кадиева К .Ч.и многие 
другие.

Н а р о д н ы й 
в р а ч

БЛАГОДАРСТВЕННОЕ  ПИСЬМО

КЦСОН    информирует:
 Информация

о проведении Министерством труда и социального развития Республики Дагестан
 независимой  оценки качества оказания услуг организациями социального обслуживания
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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В Н И М А Н И Е !  

ПОДПИСКА!

КОНКУРС
газеты «Голос времени»
«Вместе против террора!»

1. Цель конкурса
Создание литературных произведений, обеспечивающих развитие 

информационного обеспечения для пропаганды борьбы с терроризмом, 
экстремизмом, формирование у молодого поколения правового созна-
ния и неприемлемости терроризма и экстремизма.

2. Организаторы
-редакция газеты «Голос времени»
3. Место проведения
-редакция газеты «Голос времени».
4. Форма проведения
- конкурс журналистских работ,
- литературный конкурс стихов и прозы читателей газеты.
5. План проведения конкурса
Конкурс проводится по следующим номинациям:
1. Лучшая журналистская работа по пропаганде борьбы с терро-

ризмом и экстремизмом;
2. Лучшее литературное произведение (стихи, проза) читателей 

газеты на тему профилактики терроризма и экстремизма.
6. Сроки проведения конкурса 
- Заявки участников конкурса принимаются с 1 июня по 30 августа 

2017 г.
- 30 августа подведение  итогов конкурса и определение победи-

телей;
-  5 сентября - церемония награждения победителей. Круглый стол с 

участниками конкурса в редакции районной газеты.
7. Призы конкурса.
Победители конкурса будут награждены грамотами районной газе-

ты   «Голос времени» и денежными призами.

  «ГОЛОС
 ВРЕМЕНИ»


